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⊂奉トスどこ盲つ

道　と　時　間

人暦のttあしびきの山

際鳥の尾のしだり尾の長々

し夜をひとりかもねむ”

という和歌は、tt長々し

夜”という時間の讐喩に
tl山鳥の尾のしだり尾’’

という小空間の長さを用

いて、時とものさしの長

さに明確な区別のついて

いない点に興味がわきま

す。

東北・関東・中部の各地方にはItじょう（の口）”

という古語を伝えていますが、東西両方言の境界線

である富山・岐阜・三重で止り沖縄に飛んで、道・

門・馬場（馬のかける道）の意に用いられ、竹富島

の　方　言　古　語

菅　　原　　七　　郎　氏

ではIt門前の通り”宮古島ではtt道への出入口”で

東北方言と似通います。
一方、山形・秋田・青森・福島の各県ではttこの

じょう”という言葉を留めて、この頃、この間とい

う小時間の意tt～じゅう”と変型しては、全国的に

点々と用いられています。

南方諸島語では道の意にジャラン（Jalan）という

言葉があり、北上してタガログ語ではダ⊥ン（da－

an）、高砂族の言葉の中、プヌン蕃社でもジャーン

（djaan）と子音Bの脱落が注目され、ジャラン・ジ

ャル・ジャウ・ジョウとの音韻変化が考えられます。

そして、ジャランには小空間としての道の他に経過

・進行等短い時間をも示し、日本の方言・古語ジョ

ウと帰を一にします。ジョウはジャランに由来する

と考えて差支えありません。

（会長報告〕　中江　亮君
0皆さんご承知の通り、本日の例会は私共のクラブ

が誕生しましてから第1200回の例会であります。

即ち1の5の年即ち昭和34年6月9日にクラブが

正式に創立し6月16日に初代会長の小花盛雄先生

が第1回の例会の始りの鐘をたたかれた訳であり

ます。その日の出席者は21名会員中19名でありま

した。従って出席率は90．4％と言う事になります

が、今日の当クラブの出席率90％程度に留ってい

るのを考えると、鶴岡R．C．の会員が如何に古い伝

統を大切にして居られるかが分ります。この第1

回の例会の記録に理事会の決定事項としてtt今後

会員の呼称を公式の場ではtt君”とし、その他は

随意とする、という1項がありました。又、欠席

崖肉堂港僑）焉鼓を

通知に関してはIt欠席通知は例会前日午前10時迄出

席監督に通報する”とあり、今日からみるとかなり

厳しいものであった様です。又、今は亡き先輩の斎

藤栄作先生は20年の思い出にこんな事を書いておら

れました。It私は最初からクラブを見て来たが、確

かに堅苦しいものであった。定款の勉強をさせられ

意見をたたかわしたものであった。全く真面目と云

う外はなかった。こんな状態では出席率も心配され

たが、近年はこんな堅苦しい傾向がなくなった代り

にクラブの活力がなくなって来た”この2つの因果

関係は今後とも論議の種子として残る事と思われま

す。10年誌20年誌は大変良い記録誌ですので、皆さ

んもお時間ありましたらひもといてお読みになられ

る様おすすめ致します。本日の1200回の記念例会に

鶴岡西R．C．の皆さんが大勢おいで下さった事を心か

漣』患』蓑　奇



ら歓迎申し上げます。楽しく温かな雰囲気の例会

をこれからも心がけて行きたいと考えています。ど

うぞ多数おさそい合せの上メイクアップして下さい。

○次に明23日の夜行で私共一行鹿児島西R．C．の20周

年記念式典に出席して参ります。参加者は小池繁

治さん、佐藤元伸さんご夫妻、佐藤思さんど夫妻

三井健さん、内山喜一さん、それに私中江を加え

て8名の少人数ではありますが、クラブ会員の心

からのお祝いを伝えて参りたいと思います。

（幹事報告）　佐藤元伸君

1．日本と中国のしんぶん到着

2．東北電力㈱東北電力情報（彪11）到着

3．国際ロータリー在日財務より来る4月1日より

ロータリーレート1ドル現行252円を1ドル240

円に変更する旨通知がありました。

4．R．Ⅰ．第266地区八尾中R．C．より、認証状伝達式

のご案内到着　（4月30日迄申込期間）

期　日　昭和58年5月28日（土）4：00

場　所　大開園

登録料15，000円

5．Ⅰ．C．M．のど案内　福島R．C．より

期　日　昭和58年5月14日（土）10：30～15：15

場　所　福島市民会館

（現・次期会長・幹事出席予定）

（ローターアクト委飴〕　秋野　忠君

日頃御世話になっておりますロ1クーアクトクラ

ブからの御案内を申し上げます。先にも機会ある毎

にP．R．をさせて戴きましたが、ローターアクトクラ

ブも漸く10才目を迎えまして、4月23日（土）・4月

24日（日）の2日間にわたりまして創立10周年記念式

典が、会場を出羽ホテルで行なわれます。スポンサ
ークラブとして多数の方々から御出席を戴き、ロー

ターアクトクラブへの今後の発展の為に花をそえた

いと思っております。御出席して戴ける方々は山下

さん迄御返事を3月31日迄お願いします。10周年と

いう大変記念すべき年でもありますので、土曜日・

日曜日と大変お忙しいかとは思いますが宜しく多数

の方々から御参加をお願いしたい。登録料5，000円

退　会　の　挨　拶

中江哲夫君

貴重な時間をお借りして御挨拶をさせて戴きます。

私この度社命によりまし

∵∴十一●二一十
う所に転勤を命ぜられま

して仙台の勤務になりま

す。私共転勤族にとりま

しては何年間に一度は転

勤を何回も味わっておる

訳ですけれども、この地

におきましても今回漸く慣れた所で去ると言う事で

後髪を引かれる思いをする訳でございます。山形は

内陸で3年庄内鶴岡で2年山形県で5年間御世話に

なりました私にとっては、非常に長い勤務でしたけ

れども、すぼらしい自然と人情に育まれたすぼらし

い土地で良い思い出を残して去る事になる訳です。

私の後任は小林と申しまして仙台支社から参ります。

引続き是非御厚情を承りたいというふうにお願い致

します。2年弱で私にとりましては良い勉強にもな

り、良い体験にもなりましたけれども、R．C．には何

ら御役に立てず勉強だけさせて戴いたと言う事でじ

くじたるものを感じております。特に会報委員の方

には2回位当番があるわけですけれども、故郷して

去るわけですけれども、大変迷惑を掛けるわけです

けれども宜しく御願い致します。なお早坂重雄も是

非御挨拶という事で御伺いすべきなんですけれども
一寸仕事の都合でやむをえないと言う事で失礼させ

て戴きますけれども、早坂も盛岡市のみやこという

支部に変りますので一つ宜しくお礼を申し上げてお

いてくれと言う事ですので伝えさせて戴きます。大

変長い間御世話になりました。今後鶴岡R．C．の御発

展御隆盛と皆様方の御健勝を心から祈念しまして、

挨拶に変えさせて戴きます。どうも大変有難う御座

⊂を＿＿＿マイ‾可
張　紹渕君…1200回例会に元気で参加してとtt老化

を防ぎ自分で測定出来る血圧について”のお話

のお礼として戴いた分を。

藤川享胤君…元気で帰鶴して。

（ビ　ジ　タ　ー〕

鶴岡西R．C．　菅井幹雄君．井上　彬君

桜井　　清君．本間文一君

佐藤　　等君．桜井　　晋君
（今週の担当者　高田耕助）
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